

183	UTBM Service communication	Est Républicain	03 décembre 2015
		Université	International, Semaine Internationale, UTBM, Etudiants

Université Le cursus à l'étranger valorisé à l'occasion de la semaine de mobilité internationale

Cap sur l'international à l'UTBM

L'UNIVERSITÉ de technologie Belfort Montbéliard profite de la semaine de mobilité internationale pour donner aux jeunes « l'envie de partir ». Plusieurs étudiants étrangers sont venus témoigner de leur expérience en France et des étudiants français ont témoigné de leur parcours à l'étranger. Certains ne sont jamais partis à l'étranger, même pour les vacances, et c'est un cap indispensable pour leur avenir. « Ce genre de voyage les prépare à leur future vie professionnelle », note Anna Surra, chargée du développement international.

Au début, les jeunes sont frileux : « Partir à l'étranger, dans l'absolu, c'est excitant, mais plus on s'approche du départ, plus on a peur », constate Françoise Grimpet, chargée des relations internationales et de la mobilité des étudiants à l'UTBM. « Ceux qui reviennent ont envie de repartir », ajoute-t-elle, « ils ont découvert qu'il y avait autre chose que leur petit univers. » Elle suit d'ailleurs ses anciens étudiants sur les ré-

seaux sociaux et constate l'évolution de leur situation, tant professionnelle que personnelle.

Changer de vie

Ce que les étudiants retiennent de leurs séjours, c'est surtout la découverte d'un mode de vie et d'une manière de penser différents. « C'est une opportunité de changer sa vie, de grandir personnellement », assure Nicolas Bohorquez, originaire de Colombie et en France depuis trois mois pour ses études à l'UTBM.

« On gagne beaucoup en autonomie, on se place loin de ses habitudes, on casse ses réflexes », embraye Benjamin Paulin, originaire de Haute-Saône et parti six mois en Roumanie. Il voit aujourd'hui la vie différemment, avec un peu plus de recul.

Un quart des étudiants sortants de l'établissement trouve un premier emploi à l'étranger. « Certains rêvent de Canada, d'Australie, de grands espaces et trouvent finalement du travail en Suis-



■ Benjamin Paulin, Anna Surra, Michèle Neyer, Françoise Grimpet et Nicolas Bohorquez (de g. à d.), avides de rencontres. Photo L.M.

se », remarque Françoise Grimpet.

Plusieurs étudiants sud-américains viennent étudier à l'UTBM. Et sont surpris par le comportement des Français : entre le vouvoiement (inexis-

tant dans la plupart des langues) et les différentes manières de dire « bonjour », ils sont un peu perdus. Anna Surra raconte l'histoire d'un Argentin, d'ordinaire très bavard, qui ne maîtrisait pas encore le

Quelques chiffres

- ▶ Un étudiant sur quatre trouve son premier emploi à l'étranger.
- ▶ 62 % font un stage ou un cursus à l'étranger.
- ▶ 20 % sont issus de pays étrangers : 50 nationalités ont été représentées au cours des quatre dernières années dans l'établissement.
- ▶ 136 accords actifs ont été conclus entre l'UTBM et des universités étrangères, sur les cinq continents.
- ▶ 41 étudiants passent ou ont passé leur double diplôme avec l'UTBM (un diplôme dans les deux langues, délivré à la fois par l'établissement d'accueil et celui d'origine).

français. Elle a constaté sa détresse au début de son séjour, puis s'est amusée de le voir à son aise et converser selon le format de son pays : « c'est-à-dire environ 15 minutes ! »

Louise MASSIAS